

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Jóvenes del proyecto “Sadar Conecta” animan a participar en la limpieza del río el próximo sábado

La jornada se enmarca dentro de los Presupuestos Participativos del Instituto Navarro de Deporte y Juventud con la colaboración de distintas entidades

Lunes, 15 de octubre de 2018

Los y las jóvenes promotores del proyecto “Sadar Conecta”, uno de los tres elegidos por votación en los Presupuestos Participativos 2018 del Instituto Navarro de Deporte y Juventud (INDJ), quieren hacer partícipe a toda la ciudadanía de la [jornada de limpieza](#) en auzolan del río Sadar que se desarrollará el próximo sábado, 20 de octubre, a partir de las 10:00 horas. Quienes deseen participar pueden inscribirse hasta este miércoles, 17 de octubre.

La acción colaborativa surge de la confluencia de los proyectos “Sadar Conecta” y “Equilibrio, preservación y conservación del entorno natural del campus de Pamplona”, de la Universidad Pública de Navarra (UPNA) y financiado por Fundación Caja Navarra, a los que se han sumado el Punto de Información y Coordinación del Voluntariado Ambiental de Navarra, Universidad de Navarra, Ayuntamiento de Pamplona / Iruña, Ayuntamiento del Valle de Aranguren y Mancomunidad de la Comarca de Pamplona (MCP).

Abierta a toda la ciudadanía

La actuación en el río Sadar, dentro de la propuesta ganadora presentada por un grupo de jóvenes licenciados en Biología y estudiantes de último curso de Ciencias Ambientales, se encuentra abierta a toda la ciudadanía y promueve los valores ecológicos y la sensibilización en torno a los residuos que genera la sociedad. Con este objetivo, la artista pamplonesa Alicia Otaegui preparará posteriormente una instalación artística con los residuos que se recojan del río.

La jornada de limpieza en auzolan se iniciará a las 10:00 horas en dos puntos del recorrido del río Sadar: en el Parque Orfeón Pamplonés, situado junto a la avenida Zaragoza, y en la desembocadura del Sadar con el Elorz, situada en la avenida de Aróstegui. En ellos se reunirán las y los voluntarios para recibir unas breves instrucciones antes de comenzar la recogida de residuos en torno a cuatro puntos: Mutilva (desde el Instituto de Agrobiotecnología de la UPNA hasta la rotonda del Pabellón Universitario); Universidad Pública de Navarra (desde el pabellón hasta la rotonda de la avenida Cataluña); Pamplona (desde la avenida Cataluña hasta el Centro de Atención de Animales del Ayuntamiento de Pamplona); y Universidad de Navarra (hasta la desembocadura en el río Elorz).

La jornada se prolongará hasta las 12:45 horas, momento en el que se celebrará un almuerzo en el parque Orfeón Pamplonés, elaborado por París 365, que servirá de punto de encuentro para todas y todos los participantes en la limpieza, con el objetivo de crear comunidad en torno al respeto del medio ambiente y poner en valor las iniciativas surgidas desde la juventud.

Todas las personas que deseen participar en la limpieza pueden inscribirse enviando un correo electrónico a la dirección participacionjuvenil@navarra.es o un mensaje de Whatsapp al teléfono 650 801 364, indicando nombre y dos apellidos, DNI, edad, teléfono y el tramo del río en el que se desea realizar la limpieza. Asimismo, la UPNA también tiene habilitado un formulario para gestionar las inscripciones, en la siguiente [dirección](#). Para acudir a la jornada, se recomienda acudir con calzado y ropa de agua y guantes de goma.

De manera paralela a la limpieza en los cuatro tramos del río Sadar ya mencionados, en el recorrido del Sadar a su paso por el Valle de Aranguren también se realizará una jornada de voluntariado de recogida de residuos a partir de las 10:15 de la mañana, cuyo punto de partida será la Casa de Juventud Aranetxea. Las inscripciones para este tramo, que comprende desde el Paseo de Ibaialde hasta la Travesía del Sadar, se realizarán a través del Servicio de Medioambiente del Ayuntamiento del Valle de Aranguren, llamando al 012.

Proyecto “Sadar Conecta”

La jornada de limpieza del río Sadar es una de las actividades que se enmarcan dentro del proyecto Sadar Conecta, que fue elegido por votación dentro de la convocatoria de Presupuestos Participativos de Juventud de 2018. Desde el grupo impulsor se considera este proyecto en torno al río Sadar una oportunidad para aprender y enseñar que se puede vivir de otra manera en el ambiente urbano, de que se puede apostar por otro modelo de desarrollo para la ciudad en la que lo natural importe a la sociedad. Por ello, se quiere poner en valor el río Sadar, que, tras recorrer las sierras de Aranguren y Tajonar, discurre por la capital navarra durante 3,7 kilómetros, atravesando los campus de las universidades para, poco después, desembocar en el río Elorz.

Además de la acción de voluntariado, el proyecto ha desarrollado ya otras acciones, como recorridos y juegos junto al río Sadar y un paseo inclusivo, y prepara la realización de un vídeo como instrumento de sensibilización, y la edición de una publicación de fotografías y *haikus* en torno al río. Para realizarlo, hasta el próximo 10 de noviembre se pueden enviar fotografías al mapa geolocalizado del río Sadar habilitado en la [página web](#) del INDJ y las mejores serán seleccionadas para ser publicadas. Ese mismo día se realizará la jornada de clausura del proyecto, en la que se presentará la pieza documental sobre el río Sadar.

Presupuestos participativos

Los Presupuestos Participativos son una de las herramientas que posibilitan la implicación de la ciudadanía en todos los niveles de desarrollo de un proyecto o de una política pública, desde su definición hasta la evaluación a través de la gestión compartida de la cuantía determinada del presupuesto. Con el objetivo de fomentar la participación de la población joven, el Gobierno Foral incluyó en los Presupuestos de 2018 una partida para que el INDJ la ejecute de forma participativa junto a las y los jóvenes de Navarra.

Los principios básicos de estos presupuestos participativos están fundamentados en los del II Plan de Juventud del Gobierno de Navarra y destacan por su vocación de constituir un proceso plural, diverso, accesible e igualitario, difundido de una forma clara y transparente y que tendrá en cuenta las opiniones de la población joven navarra.